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Etaient présent·e·s : G. Séraphin, G. Bergonnier-Dupuy, V. Avezou- Boutry, O. Brito, J. Demoulin, F. 

Deshayes, F.  Hatchuel, C. Jeunesse, H. Join-Lambert, J. Nordin, F. Salane, MP Auger, L. Guttierez, C. 

Costantini, F. Tardif Bourgoin 

 

 La structuration de la recherche au sein de l'académie de Versailles (cf. message de 
Geneviève Bergonnier-Dupuy) 

L’INSPE connait beaucoup de discussion et de débats en son sein, voire des conflits. Un audit a été 
lancé par l’inspection générale sur l’INSPE. Rencontre avec la présidence de l’UPN et le directeur du 
Sufom.  

Les UR (dont EMA) sont intégrées dans l’INSPE via un conseil scientifique. Les UR sont intéressées pour 
créer une structuration, un réseau entre UR au sein de l’académie de Versailles qui pourrait prendre 
la forme d’un GIS par exemple autour notamment de deux axes de recherche intéressant le Cref : 

- Un axe sur les apprentissages, 
- Un axe « hors école » sur les aspects de co-education, de partenariat famille école, 

partenariats entre structures qui s’occupent des enfants… 

Sur ce deuxième axe, le Cref est la seule UR identifiée au sein du conseil scientifique. 

Proposition : 

- Continuer à assister aux réunions du conseil scientifique.  
- GBD propose de continuer à participer aux réunions avec une autre personne (si possible Gilles 

ou Fanny). Prochaine réunion 2 ou 3 juillet, à 14h. C. Costantini propose de faire le lien avec le 
Sufom. Virginie Avezou-Boutry souhaite aussi participer. 

Point de vigilance : attention à ne pas multiplier les structures et contribuer à l’effet millefeuilles (unité 
de recherche / ED / Fédération / etc.) 

 Le projet de colloque d'EMA (cf. PJ) 

Geneviève a été contactée par le labo de l’EMA (Gilles Monceau) pour le colloque « l’école primaire au 
21e siècle » qui se tiendra en octobre 2021. Il est demandé si le Cref souhaite être associé. Contribution 
de 500 euros pour l’organisation. Plusieurs personnes du Cref ont déjà ou vont être contactées soit 
directement soit par l’intermédiaire de l’AECSE. 

HJL remarque que les thématiques sont très centrées sur l’école et les enseignements. Ne pas hésiter 
à faire remonter des remarques au niveau du conseil scientifique pour que les thématiques du Cref 
soient plus apparentes. GS propose d’écrire à Gilles Monceau pour inscrire un autre axe qui permettrait 
au Cref d’être plus apparent soit en développant le 4eme axe soit en créant un autre axe. Hélène, 
Fanny, Gilles, Chantal seraient intéressés dans ce cadre. 

 RGPD, Comité d'éthique 

Pour information : création d’un comité ad hoc pour le covid géré par Cyrille Bouvet et qui repose sur 
le fonctionnement du CER UFR SPSE. 
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Changement de procédure : il faut faire 2 démarches en parallèle, la saisine du CER et de la DPO. 
Tout traitement de données informatisé ou non doit faire l’objet d’un examen CNIL. 
 
La grille d’évaluation pourrait être adaptée car toutes les questions ne concernent pas les sciences de 
l’éducation et plus largement certaines démarches de recherche. Dans ce cas, il faut mettre non adapté 
dans la grille. 
 
Faire remonter les différentes difficultés au groupe de travail sur le CER de l’université : 

- Grille d’évaluation 
- Composition du CER 

 
Gilles propose de centraliser ces remarques et de les faire remonter. 

 Politique de visibilité de nos productions : signature 

Document qui reprend ces obligations en ligne sur le site du Cref : https://cref.parisnanterre.fr/conseil-
du-laboratoire/ 

Il est impératif que nous adoptions toutes et tous les mêmes structures de signature.  

 Comité des usagers de la plateforme 

Poste de secrétariat de la plateforme : il a été demandé de faire remonter les demandes de chaque 
labo pour ce poste. Demande du Cref : création d’une lettre du Cref (3 à 4 fois par an) et gestion des 
publications sur HAL.  

 Loi PPR 

Le Cneser a rendu un avis favorable sur la loi après une réunion de 20h à l’issue de laquelle un certain 
nombre de représentants étaient absents. 
Le comité technique doit se réunir le 25 juin. Une journée de mobilisation est prévue. 
 
Souhait de proposer une motion au niveau du Cref. Jeanne, Olivier, Fabien, Gilles et Fanny se chargent 
de la rédiger et de la soumettre ensuite à l’ensemble des membres du Cref. 
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